
P R O T O K O L L 
====================== 

 
aufgenommen anlässlich einer öffentlichen Sitzung  des Gemeinderates am Donnerstag, dem 
10. September 2020 in der Festhalle Pöggstall. 
 
Anwesende: Bgm.in Margit Straßhofer, Vzbgm. Hahn Helmut, die geschf. Gemeinderäte 
Schmid Günter, Ballwein Martin, Nagl Johannes, Andreas Gruber (ab 18:22), Dipl. Ing. Eder 
Anton, sowie die Gemeinderäte Gattermann Waltraud, Ing. Kamleitner Johann, Strasser Bern-
hard, Kreuzer Ingrid, Aigner Martin, Waldbauer Christian, Mistelbauer Sonja, Krischker 
Ernst, Jilch Heinz Leopold, Prammer Friedrich, Hampel Florian, Ing. Sommer Leopold, Mo-
ser Josef, Brandstetter Daniel 
 
Entschuldigt: Waldbauer Christian 
 
Nicht entschuldigt:   
 
Schriftführer: Michael Gruber 
 
Beginn: 17.00 Uhr 
 
 

Tagesordnung: 
 

1. Vorstellung der Machbarkeitsstudie „Schlehbach“ durch Vertreter der Wildbach- und La-
winenverbauung - Gebietsbauleitung NÖ. West sowie Beschlussfassung über die weitere 
Vorgangsweise 

2. Genehmigung des Protokolls der Gemeinderatssitzung vom 17.6.2020 
3. Bericht über Erhöhung des Kreditrahmens (Kassenkredit) 
4. Angebot der Fa. Malaschofsky, „Asphaltierungsarbeiten Gemeindeparkplatz“ – Be-

schlussfassung über die Errichtung auf Grundbesitz der Marktgemeinde Pöggstall 
Kommunal KG 

5. Angebot der Fa. Malaschofsky, Asphaltierungsarbeiten Schanzlweg – Errichtung 
teilw. über Grundbesitz der Marktgemeinde Pöggstall Kommunal KG 

6. NÖ. Wasserwirtschaftsfonds, Zusicherung von Förderungsmittel ABA Pöggstall BA 
101 LIS ABA und WVA Pöggstall Teil 1, Beschlussfassung über Förderungsannahme 

7. Behebung von Unwetterschäden auf den Güterwegen in den Kat. Gemeinden Dietsam 
und Bergern 

8. Jahresabschluss 2019 der Marktgemeinde Pöggstall Kommunal KG 
9. Ansuchen des Bezirksfeuerwehrkommandos Melk um Gewährung eines finanziellen Beitrages 

für den Betrieb der Bezirksalarmzentrale 
10. Ankauf der nichtverkauften Baugrundstücke von der Fam. Karl und Erna Schauer, 

Laas 1 im Bereich der Kat. Gemeinde Krempersbach 
11. Beschlussfassung über die Teilnahme am Regionalentwicklungsprogramm für den 

Zeitraum 2021 – 2027 als Mitglied der Leaderregion Südliches Waldviertel 
12. Bericht über die am 3.8.2020 stattgefundene angemeldete Gebarungsprüfung des Prü-

fungsausschusses 
13. Berichte 

 
  



Nichtöffentlicher Sitzungsteil: 
Personalangelegenheiten: 
a) Aufnahme eines Gemeindearbeiters 
b) Dienstverträge Reinigungspersonal 
c) Außerordentliche Vorrückung 
 
 

Verlauf der Sitzung: 
 

Die Vorsitzende, Bgm.in Margit Straßhofer begrüßt die Anwesenden, stellt die Beschlussfä-
higkeit fest, eröffnet die Sitzung und führt den Vorsitz. 
 
Vor Eingang in die Tagesordnung werden 4 Dringlichkeitsanträge eingebracht: 
 
Dringlichkeitsantrag 1 
Die unterfertigten Gemeinderäte stellen den Antrag, die Reduzierung der in der Gemeinde-
ratssitzung vom 17.6.2020 (TOP 20) beschlossenen Darlehensaufnahme für das Projekt „Ka-
belverlegungen bzw. Breitbandausbau“ auf € 150.000,00 bei der heutigen Gemeinderatssit-
zung zu behandeln. 
 
Dringlichkeitsantrag 2 
Die unterfertigten Gemeinderäte stellen den Antrag, die 27. Änderung des örtlichen Raumord-
nungsprogrammes – örtliches Teilentwicklungskonzept – als Tagesordnungspunkt bei der 
heutigen Gemeinderatssitzung zu behandeln. 
 
Dringlichkeitsantrag 3 
Die unterfertigten Gemeinderäte stellen den Antrag, Herrn Michael Gruber von der Ablegung 
einer Teilprüfung in den Gegenständen Verfassungsrecht, Verwaltungsverfahrensrecht und Ge-
richtsorganisation im Rahmen der Fachprüfung für den Standesbeamten- und Staatsbürger-
schaftsdienst zu befreien, falls er die am 17. September 2020 stattfindende Gemeindedienstprü-
fung für den „Rechnungs-(Buchhaltungs-) dienst“ und den „Gehobener Verwaltungsdienst“ be-
steht, bei dem diese Teilbereiche ebenfalls geprüft werden. 
 
Dringlichkeitsantrag 4 
Die unterfertigten Gemeinderäte stellen den Antrag, den Erwerb eines Elektrofahrzeuges, 
welches aus Mitteln der E-Mobilität gefördert werden soll, als Tagesordnungspunkt bei der 
heutigen Gemeinderatssitzung zu behandeln. 
 
 
Antrag der Vorsitzenden: Die vier Dringlichkeitsanträge in die Tagesordnung der heutigen 
Gemeinderatssitzung aufzunehmen und nach dem Tagesordnungspunkt 12 entsprechend ihrer 
Nummerierung zu behandeln. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Der Antrag der Vorsitzenden wird einstimmig ange-
nommen 
 
  



1. Vorstellung der Machbarkeitsstudie „Schlehbach“ durch Vertreter der Wildbach- und Lawinen-
verbauung - Gebietsbauleitung NÖ. West sowie Beschlussfassung über die weitere Vorgangs-
weise 
Herr DI Eduard Kotzmaier und Herr DI… stellen das Projekt Schlehbach“ vor. Die Präsenta-
tion liegt als PDF bei. Für das Projekt gibt es Bundes- und Landesförderung in einer Höhe 
von ca. 75% der Investitionssumme. Die Kosten liegen voraussichtlich bei 4 – 4,5 Mil. Euro. 
Antrag des Gemeindevorstandes: Die Weiterverfolgung des Projektes. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Einstimmig für die weiter Verfolgung des Projektes 
 

2. Genehmigung des Protokolls der Gemeinderatssitzung vom 17.6.2020 
Nachdem gegen das Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 17.06.2020 keine Einwände vor-
gebracht werden, erachtet die Vorsitzende dieses als genehmigt. 
 

3. Bericht über Erhöhung des Kreditrahmens (Kassenkredit) 
AL Hobel berichtete über den Kassenkredit. Es handelt sich hierbei um einen Kassenstärker und 
dient nicht zur Finanzierung von Projekten. Im Zuge von Corona kann der Kassenkredit auf eine 
Höhe von 20% der Summe der Erträge des Ergebnishaushaltes erhöht werden. In unserem Fall auf 
1 051 02,00 Euro 
Antrag des Gemeindevorstandes: Den Kassenkredit auf 20 % erhöhen. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Die Annahme dieses Antrages erfolgt einstimmig. 
 

4. Angebot der Fa. Malaschofsky, „Asphaltierungsarbeiten Gemeindeparkplatz“ – Beschlussfassung 
über die Errichtung auf Grundbesitz der Marktgemeinde Pöggstall Kommunal KG 
Die Errichtung des Gemeindeparkplatzes hinter der Kirche ist fast abgeschlossen. Es fehlen nur 
noch die Markierungen. Ab Fertigstellung sollen die Gemeindebediensteten diesen auch benützen. 
Die Rechnung soll auf die Kommunal KG umgeschrieben werden, da wir uns dann die Mehrwert-
steuer zurückholen können. Das Angebot der Firma Malaschofsky beläuft sich auf 6 480 Euro  
inkl. Mwst. 
Antrag des Gemeindevorstandes: Den Parkplatz auf den Grundstück der Kommunal KG er-
bauen. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Die Annahme dieses Antrages erfolgt einstimmig. 
 

5. Angebot der Fa. Malaschofsky, Asphaltierungsarbeiten Schanzlweg – Errichtung teilw. über 
Grundbesitz der Marktgemeinde Pöggstall Kommunal KG 
Der Schanzlweg wurde von der Firma Malaschofsky asphaltiert. Für den privaten Teil des Schan-
zelweges kommt für die Kosten GR Prammer auf. 
Die Rechnung soll auf die Kommunal KG umgeschrieben werden, da wir uns dann die Mehrwert-
steuer zurückholen können. Das Angebot der Firma Malaschofsky beläuft sich auf 4 980 Euro  
inkl. Mwst. 
Antrag des Gemeindevorstandes: Die Asphaltier arbeiten auf den Grundstück der Kommu-
nal KG erledigen. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Die Annahme dieses Antrages erfolgt einstimmig. 
  



6. NÖ. Wasserwirtschaftsfonds, Zusicherung von Förderungsmittel ABA Pöggstall BA 101 LIS 
ABA und WVA Pöggstall Teil 1, Beschlussfassung über Förderungsannahme 
Für die Annahme der Förderung vom Wasserwirtschaftsfond, sind der Beschluss des GR und 
eine unterschriebene Annahmeerklärung notwendig. Gefördert wird ein Pauschalbetrag von 
11 850,00 Euro. 
Antrag des Gemeindevorstandes: Annahme der Förderung des Wasserwirtschaftsfonds. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Die Annahme dieses Antrages erfolgt einstimmig. 
 

7. Behebung von Unwetterschäden auf den Güterwegen in den Kat. Gemeinden Dietsam und Ber-
gern 
Die Wege Dietsam nach Sading und Zellerweg (KG Loibersdorf) sind durch Unwetter stark be-
schädigt worden. Mit einer Gesamtschadensumme von 25 000 Euro ist zu rechnen. 50% der Kos-
ten würden wir vom Katastrophenfond bekommen. 
Antrag des Gemeindevorstandes: Die Sanierung beider Wege. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Die Annahme dieses Antrages erfolgt einstimmig. 
 

8. Jahresabschluss 2019 der Marktgemeinde Pöggstall Kommunal KG 
AL Hobel berichtet über die Finanzen der Kommunal KG des Haushaltsjahres 2019. Die Kommu-
nal KG wurde von einem Wirtschaftsprüfer geprüft und von der Steuerberatungs GesmbH Dr. 
Heiss wurde der Jahresabschluss 2019 erstellt. 
Anlagevermögen Stand 31.12.2019: 9 981 683,04 Euro 
Antrag des Gemeindevorstandes: Beschluss des Jahresabschlusses 2019 der Kommunal 
KG. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Die Annahme dieses Antrages erfolgt einstimmig. 
 

9. Ansuchen des Bezirksfeuerwehrkommandos Melk um Gewährung eines finanziellen Beitrages für 
den Betrieb der Bezirksalarmzentrale 
Mit dem Schreiben vom 21.07.2020 vom Bezirksfeuerwehrkommando wurde um den Beitrag für 
den Betrieb der Bezirksalarmzentrale ersucht. Die Höhe beläuft sich auf 0,50 € pro Einwohner, 
dies wären 1 234 Euro. 
Antrag des Gemeindevorstandes: Das BFK Melk für den Betrieb der BAZ unterstützen. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Die Annahme dieses Antrages erfolgt einstimmig. 
 

10. Ankauf der nichtverkauften Baugrundstücke von der Fam. Karl und Erna Schauer, Laas 1 im Be-
reich der Kat. Gemeinde Krempersbach 
Da 3 Baugrundstücke der Fam. Schauer nicht verkauft wurden hat die Gemeinde das Kaufrecht in 
Höhe von 30 €/m² (Verbraucherpreisindex heute 32,46 €/m²). Die nichtverkauften Grundstücke 
wären 28/2 (25 124,04€ + 15 649,31€), 28/4 (25 773,24€ + 6 340,05€) und 28/6 (25 870,62€ + 
6 351,98€). Die Gesamtkosten mit Aufschließung betragen 105 109,24 €. Für 12 692,03 besteht 
eine Schuldübernahme der nicht bezahlten Aufschließungsabgabe. Daraus folgt ein Barkaufpreis 
in der Höhe von 92 417,21€ 
Antrag des Gemeindevorstandes: Die Grundstücke sollen angekauft werden. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Die Annahme dieses Antrages erfolgt einstimmig. 
  



11. Beschlussfassung über die Teilnahme am Regionalentwicklungsprogramm für den Zeitraum 2021 
– 2027 als Mitglied der Leaderregion Südliches Waldviertel 
Die aktuelle Teilnahme der Leaderregion läuft mit 2020 aus, deshalb muss beschlossen wer-
den ob wir von 2021 – 2027 wieder teilnehmen. Mitgliedsbeitrag ist 2,60€/ Einwohner mit 
Hauptwohnsitz. 
Antrag des Gemeindevorstandes: Weitere Teilnahme als Mitglied der Leaderregion. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Die Annahme dieses Antrages erfolgt einstimmig. 
 

12. Bericht über die am 3.8.2020 stattgefundene angemeldete Gebarungsprüfung des Prüfungsaus-
schusses 
Über die angemeldete Gebarungsprüfung des Prüfungsausschusses berichtete GR Ernst Krischker 
Folgende Tagesordnungspunkte waren Teil der Prüfung: 
 

1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2. Überprüfung des Kassenbestandes 
3. Stichprobenartige Belegskontrolle 

 
Nachstehende Feststellungen wurden getroffen: 
Zu Tagesordnungspunkt 2: Istbestände (Stand 29.07.2020) 
 

Girokonto bzw. Sparbuch Bankinstitut 
Auszug 
Nr. Auszugsdatum Betrag in € 

Bargeld     868,25 

Girokonto Nr. 05600-000029 Waldviertler Sparkasse 
Bank AG 144/01 29.07.2020 265 531,23 

Sparbuch Nr. 34.041.996 Raiffeisenbank Mittleres 
Mostviertel  31.12.2019 28 601,44 

Girokonto Nr. 93048323 PSK    
Girokonto Nr. 56071550000 Volksbank    

Gesamt    294 132,67 
 
Rücklagensparbuch Kanal:  94 691,70 € 
Rücklagensparbuch Abfertigung: 76 361,05 € 
 

Die Kassenbestände stimmen mit der Buchhaltung überein. 
 

Zu Punkt 3: Die Belegkontrolle ergab keine Beanstandungen 
 
Antrag des Gemeindevorstandes: Der Gemeinderat möge den vorgetragenen Prüfbericht 
bzw. die Erläuterungen der Ausgabenüberschreitungen zur Kenntnis nehmen. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 
 
 
 
  



Dringlichkeitsantrag 1 
Das Darlehen für das Projekt „Kabelverlegung bzw. Breitbandausbau“ soll von 200 000,00 € 
auf 150 000,00 € reduziert werden, da 200 000,00 € von der Aufsichtsbehörde nicht geneh-
migt werden. 
Antrag der Vorsitzenden: Die Reduzierung des Darlehens auf 150 000,00 €. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Dringlichkeitsantrag 2 
Bauamtsleiter Alfred Knoll stellt das „Örtliche Raumordnungsprogramm – 27. Änderung, 
Örtliches Teilentwicklungskonzept“ vor. Das Konzept umfasst Erweiterungen in Würnsdorf 
und Pöggstall. Es handelt sich sowohl um Erweiterungen von Betriebsgebieten sowohl auch 
von Wohngebieten. 
Antrag der Vorsitzenden: Der Gemeinderad möge seine Zustimmung gewähren dass, das 
„Örtliche Raumordnungsprogrammes – 27. Änderung“ abgeändert wird, und das ein Örtliches 
Teilentwicklungskonzept in das Örtliche Raumordnungsprogramm eingebunden und die Ver-
ordnung des Örtlichen Raumordnungsprogramms abgeändert wird. (siehe Beilage 1 zu die-
sem Protokoll) 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Dringlichkeitsantrag 3 
Bevor dieser Punkt behandelt wird verlassen GGR Gruber Andreas und VB Gruber Michael 
den Sitzungssaal. Protokoll führt bei diesen Punkt AL Johann Hobel. 
Antrag der Vorsitzenden: Der VB Michael Gruber soll von der Ablegung der Teilprüfung in 
den Gegenständen Verfassungsrecht, Verwaltungsverfahrensrecht und Gerichtsorganisation 
im Rahmen der Fachprüfung für den Standesbeamten- und Staatsbürgerschaftsdienst zu be-
freit werden, falls er die Gemeindedienstprüfung am 17.09.2020 besteht. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Dringlichkeitsantrag 4 
VBgm. Hahn berichtet über die Fördermöglichkeiten bei einen Ankauf eines Elektroautos. 
Zum Angebot stehen ein Ranault Kangoo (5-sitzer, 60PS) und ein Mercedes B eVito (9-sitzer, 
204PS).  
 

 

 



Des Weiteren fallen in den ersten 4 Jahren keine Service-Kosten an. 
Die Höhe der monatlichen Leasingrate für den Mercedes eVito Teurer Extralang 9-Sitzer wird 
bei einer Laufzeit von 60 Monaten, einer jährlichen Fahrleistung von 12.500 km und einer 
Vorauszahlung von 12.600 € inkl. 20% MwSt. auf gänzlich unverbindliche 300 bis 350 € inkl. 
MwSt. geschätzt. Auch bei Leasing bekommen wir die komplette Förderung. 
 
Es müssen keine Aufzeichnungen (Fahrtenbuch) geführt werden. 
 
Antrag der Vorsitzenden: Der Mercedes eVito Teurer Extralang 9-Sitzer soll auf Leasing 
angeschafft werden. 
Beschluss und Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
  



13. Berichte 
Ein Brief an des USC-Pöggstall wird von Bgmin. verlesen. Der Brief liegt vor zum Unter-
schreiben von jeden GR der möchte. 
 
GGR Nagl: 
Wir haben 900t Recyclingmaterial (Asphalt) bekommen, und dieses konnte perfekt in Wege 
bei uns eingebaut werden. Dafür Danke an Schmid Günther. 
 
Bei der nächsten Verkehrsverhandlung soll die Ausfahrt vom Weg Arndorf nach Haaag auf-
genommen werden Weg. Die Rausfahrt ist nicht übersichtlich. 
 
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
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